
“CHILE DEBE TENER LA COHESIÓN QUE MUESTRAN ESTOS PAÍSES PARA 
PODER COMPETIR” 
Al iniciar su Visita Oficial de trabajo a Dinamarca, en Copenhague, el Presidente 

Lagos aseguró que el éxito de esa nación se basa en la disminución de las brechas 
sociales. “Ustedes son exitosos porque han construido una sociedad donde cada vez 

las diferencias son menores”, dijo. 
En otro ámbito, señaló que el nombramiento del nuevo Cónsul General de Chile en 

Bolivia se enmarca en un conjunto de designaciones que la Cancillería está 
realizando y por lo tanto no es “ninguna señal en especial”. 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, indicó hoy en Copenhague que el éxito 
de Dinamarca, que hoy tiene un ingreso promedio de más de 30 mil dólares por 
habitante, se basa en la cohesión que han logrado construir dentro de su sociedad. 
Durante una reunión con la Confederación de Sindicatos daneses, LO, el Mandatario 
señaló que "he tratado de explicar a los empresarios chilenos que si quieren competir en 
el mundo, debemos tener gran cohesión social. Ustedes son exitosos porque han 
construido una sociedad donde cada vez las diferencias son menores". 
 
El Mandatario llegó anoche a la capital de Dinamarca para iniciar una visita oficial de 
trabajo de dos días a este país de 5,3 millones de habitantes que, de acuerdo a su 
producto interno por persona y poder de compra se ubica entre las cinco naciones más 
ricas del planeta. Los daneses basan su desarrollo económico en el comercio exterior 
(60% del PIB), especialmente con el resto de Europa. 
 
En la mañana de hoy, el Jefe de Estado chileno concurrió hasta el Teatro de La Corte, 
en el Palacio de Christiansborg, para recibir, a nombre de su esposa, Luisa Durán, la 
nominación como embajadora del bicentenario del nacimiento del famoso escritor Hans 
Christian Andersen. Durante la ceremonia, en la que estuvo presente la princesa 
Alexandra, esposa del hijo menor de la Reina Margarita, el Presidente destacó el 
acuerdo alcanzado para unir el centenario de Neruda con la conmemoración del literato 
danés. 
 
"Estoy muy satisfecho de que se haya nombrado a Luisa como embajadora de lo que va 
a ser el bicentenario de Christian Andersen y la idea de vincularlo al centenario de 
Pablo Neruda. Creo que es una gran idea que el libro de las preguntas de Neruda sea 
respondido a través de los cuentos de Andersen, escrito, por supuesto, antes que las 
preguntas de Neruda", indicó luego de la ceremonia, en que el coro Camerata cantó en 
danés cuatro de los 20 veinte sonetos de amor que escribió el poeta chileno en homenaje 
a su esposa Matilde. 
 
Más tarde, el Presidente Lagos concurrió hasta la sede de la Confederación Danesa de 
Gremios Sindicales, donde fue recibido por su presidente, Hans Jensen. En la 
oportunidad, junto con agradecer el premio La Rosa que recibió el año 2000 por su 
contribución a la democracia y a la justicia social, reconoció la solidaridad ofrecida por 
los trabajadores daneses a los chilenos que partieron al exilio después de 1973. 
 
Asimismo, destacó el ejemplo de Dinamarca, que ha logrado un importante desarrollo 
económico a través de impulso al comercio exterior. "Si Dinamarca está en condiciones 
de competir en el mundo es porque hay cohesión social. Como me dijo el presidente de 
la confederación, cada vez las diferencias son menores en Dinamarca y eso es lo que los 
hace eficientes para competir", afirmó. 



 
En este sentido, agregó que "a ratos, cuando pongo tanto énfasis en cosas como la 
reforma de la salud, la educación o las reformas laborales, es porque Chile debe tener la 
cohesión que muestran estos países para poder competir".  
 
Por otra parte, señaló que para avanzar en la globalización, "se debe garantizar bienes 
públicos a toda la humanidad, con leyes que respeten el medio ambiente y leyes sociales 
que protejan a las personas y para lograrlo se debe hablar desde el propio país, desde la 
propia región". 
 
En otro ámbito, negó que el nombramiento del nuevo Cónsul General de Chile en 
Bolivia, Emilio Ruiz Tagle, signifique alguna señal. "La designación tiene que ver con 
un conjunto de designaciones que estamos haciendo. Siempre hemos tenido un cónsul 
general en Bolivia y no habíamos tenido la ocasión de nombrarlo, nada más, no hay 
ninguna señal especial", concluyó. 


